

**AKTIVITAS KEAGAMAAN PADA LEMBAGA
KESEJAHTERAAN SOSIAL ANAK PANTI ASUHAN
PUTRI MU'AWANAH BANJARMASIN**

SKRIPSI

OLEH :

SYARIFAH KHAIRANI



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI

BANJARMASIN

1443 H/2022 M



UIN

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI

ANTASARI

BANJARMASIN

**AKTIVITAS KEAGAMAAN PADA LEMBAGA
KESEJAHTERAAN SOSIAL ANAK PANTI ASUHAN
PUTRI MU'AWANAH BANJARMASIN**

SKRIPSI

**Diajukan kepada Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi
Untuk memenuhi salah satu persyaratan
Menyelesaikan program strata satu**

**Oleh
Syarifah Khairani
190104020189**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI
PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN PENYULUHAN ISLAM
BANJARMASIN
1444H/2022M**

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Syarifah Khairani

Nim : 190104020189

Tempat/tanggal lahir : Martapura/01 April 1999

Jurusan/program studi : Bimbingan dan Penyuluhan Islam

Fakultas program : Dakwah dan Ilmu Komunikasi

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang berjudul, “Aktivitas Keagamaan Pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Panti Asuhan Putri Mu’awanah Banjarmasin” adalah benar-benar karya saya, kecuali kutipan yang disebut sumbernya. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa skripsi/tesis ini bukan hasil karya asli saya atau merupakan hasil plagiasi, saya bersedia menerima sanksi akademi sesuai ketentuan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya

Banjarmasin, 21 Juni 2025

Yang membuat pernyataan,



Syarifah Khairani



SURAT KETERANGAN LULUS CEK PLAGIASI
Nomor : B- 768/Un.14/III.4/PP.00.9/06/2023

Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi menerangkan bahwa skripsi mahasiswa dengan identitas berikut:

Nama : Syarifah Khairani
NIM : 190104020189
Program : S-1
Program Studi : Bimbingan dan Penyuluhan Islam (BPI)

Judul Skripsi:

**AKTIVITAS KEAGAMAAN PADA LEMBAGA KESEJAHTERAAN SOSIAL ANAK
PANTI ASUHAN MU'AWANAH BANJARMASIN**

Hasil Uji Plagiasi : 23%

Berdasarkan hasil hasil cek plagiasi dengan menggunakan www.turnitin.com bahwa naskah skripsi ini dinyatakan lulus dan memenuhi syarat batas maksimal plagiasi 25%.

Demikian surat keterangan ini dibuat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Banjarmasin, 21 Juni 2023

A.n. Dekan
Wakil Dekan Bidang Akademik dan
Kelembagaan

Taufiqurrahman z

PLAGIASI

Cek Plagiasi

ORIGINALITY REPORT

23% SIMILARITY INDEX	22% INTERNET SOURCES	7% PUBLICATIONS	9% STUDENT PAPERS
--------------------------------	--------------------------------	---------------------------	-----------------------------

PRIMARY SOURCES

1	idr.uin-antasari.ac.id Internet Source	2%
2	eprints.iain-surakarta.ac.id Internet Source	1%
3	repository.uin-suska.ac.id Internet Source	1%
4	repository.radenintan.ac.id Internet Source	1%
5	repositori.uin-alauddin.ac.id Internet Source	1%
6	riskaamira.tumblr.com Internet Source	1%
7	repository.uinsu.ac.id Internet Source	1%
8	etheses.iainponorogo.ac.id Internet Source	1%
9	eprints.walisongo.ac.id Internet Source	1%

PERSETUJUAN SKRIPSI

Skripsi yang berjudul : Aktivitas Keagamaan Pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Panti Asuhan Putri Mu'awanah Banjarmasin

Ditulis oleh : Syarifah Khairani

NIM : 190104020189

Jurusan/Prodi : Bimbingan dan Penyuluhan Islam

Fakultas : Dakwah dan Ilmu Komunikasi

Tahun Akademik : 2022/2023

Alamat : Jalan A. Yani Km 3,5 komplek pandu gang 1 Rt 17 Rw 1 No 97 Kelurahan Kebun Bunga, Kecamatan Banjarmasin Timur, Banjarmasin

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan, kami dapat menyetujui untuk dipertahankan di depan Sidang Tim Penguji skripsi fakultas dakwah dan ilmu komunikasi uin antasari Banjarmasin.

Banjarmasin, 1Dzulhijjah 1444H

20 juni 2023M

Pembimbing I

Pembimbing II



Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S.Ag., M.Si.

NIP 197604132000032002



NurFalikhah, S.Ant., M.Sc.

NIP 198310292009012011

Mengetahui,

Ketua Jurusan

Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin



Anita Ariani, S.Ag., M.Pd.I

NIP 197603062005012008

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul *Aktivitas Keagamaan Pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Panti Asuhan Putri Mu'awanah Banjarmasin* ditulis oleh Syarifah Khairani, dan telah diajukan dalam sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Senin

Tanggal : 10 Juli 2023

Dan dinyatakan LULUS dengan predikat : A (84)

Banjarmasin, 21 Juli 2023

Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi

UIN Antasari Banjarmasin



Abduh Amrie, MA.

NIP. 196305021992031005

TIM PENGUJI

NAMA	TANDA TANGAN
1. Dr. Taufiqurrahman, S. Ag., M.Ed.	1.
2. Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S.Ag., M. Si	2.
3. Anita Ariani, M.Pd.I	3.
4. Nur Falikhah, S.Ant, M. Sc	4.

ABSTRAK

Syarifah Khairani. 190104020189. *Aktivitas Keagamaan pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Panti Asuhan Putri Mu'awanah Banjarmasin.* Pembimbing (I) Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S.Ag., M.Si. dan Pembimbing (II) Nur Falikhah, S.Ant., M.Sc. pada Program Studi Bimbingan dan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi/Sarjana UIN Antasari Banjarmasin. 2023

Kata kunci : Aktivitas, Panti Asuhan

Penelitian ini dilatarbelakangi yakni sebagai manusia pada dasarnya semua adalah makhluk sosial, yang senantiasa membutuhkan orang sekitarta bantuan dari manusia lainnya. Oleh karena itu wajib membantu kepada yang membutuhkan terutama kepada kaum dhuafa dan anak anak yatim maupun piatu. Salah satu tempat yang banyak berperan untuk membantu mereka yaitu sebuah lembaga yang berupa Panti Asuhan salah satunya Panti Asuhan Mu'awanah. Maka dari itu Peneliti tertarik untuk meneliti aktivitas keagamaan pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Panti Asuhan Putri Mu'awanah. Untuk pembahasan berikutnya penyebutan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak LKSA Panti Asuhan Putri Mu'awanah akan disebut dengan Panti Asuhan Mu'awanah.

Tujuan dari Penelitian ini adalah tentang bagaimana aktivitas keagamaan pada lembaga kesejahteraan sosial anak Panti Asuhan Mu'awanah banjarmasin, dan apa saja faktor pendukung dan penghambat yang ada dalam pelaksanaan aktivitas keagamaan pada lembaga kesejahteraan sosial anak Panti Asuhan Mu'awanah banjarmasin.

Metode dan jenis Penelitian yang digunakan pada Penelitian ini merupakan metode Penelitian kualitatif, dan jenis Penelitian yang digunakan adalah Penelitian lapangan (*field research*), yaitu Peneliti melakukan Penelitian dengan observasi untuk mendapatkan data yang berkaitan dengan aktivitas keagamaan pada lembaga kesejahteraan sosial anak Panti Asuhan Putri Mu'awanah. Peneliti juga mendapatkan data melalui wawancara kepada pengasuh sekitarta pembina yang ada di Panti Asuhan putri Mu'awanah.

Hasil Penelitian menjelaskan bahwa Panti Asuhan Putri Mu'awanah ini adalah suatu lembaga kesejahteraan sosial yang terletak di Jalan Pangeran Sei.Kindaung Kayutangi No.17 Rt.28 Banjarmasin Utara. Saat ini Panti Asuhan putri Mu'awanah memiliki 27 anak asuh yang mana terdiri dari 15 anak asuh dalam dan 12 anak asuh luar.

Adapun kesimpulan dalam pembahasan kali ini Peneliti menjabarkan aktivitas keagamaan di Panti Asuhan Mu'awanah seperti aktivitas yang dilakukan sehari hari maupun aktivitas yang berkaitan dengan keagamaan seperti bimbingan shalat berjamaah, puasa, membaca Al-Quran, latihan habsyi, ceramah agama, hingga bimbingan akhlak. Selanjutnya adapun faktor pendukung yang ada di Panti ini diantaranya letak Panti yang strategis, para pengasuh Panti, dan sarana prasarana yang ada di Panti sedangkan penghambat yang ada di Panti Asuhan Mu'awanah ini yaitu kurangnya kurangnya donatur dan anak asuh yang susah lepas dari smartphone.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, dengan menyebut nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang, Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT Tuhan semesta alam. Tidak lupa shalawat sekitarta salam Peneliti panjatkan kepada Baginda Nabi Muhammad Saw, juga kepada seluruh kerabat, sahabat, sekitarta pengikut beliau hingga akhir zaman. Karena berkat rahmat, taufik, dan hidayah-Nya sehingga Peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul “Aktivitas Keagamaan pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Panti Asuhan Mu’awanah Banjarmasin”.

Dalam kesempatan kali ini Peneliti sangat berterima kasih kepada pihak terkait yang telah membantu, memberikan bimbingan sekitarta dukungan kepada Peneliti selama pembuatan skripsi ini. Oleh sebab itu Peneliti memberikan ucapan terimakasih ini terutama kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Mujiburrahman, MA selaku Rektor Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.
2. Bapak Dr. H. M. Abduh Amrie, MA Dekan Fakultas Dakwah Dan Ilmu Komunikasi.
3. Ibu Anita Ariani, S.Ag., M.Pd.I. Ketua Jurusan Bimbingan dan Penyuluhan Islam.
4. Ibu Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S.Ag., M.Si. selaku Dosen Pembimbing I dan Ibu Nur Falikhah, S.Ant., M.Sc selaku Dosen Pembimbing II yang

telah memberikan bimbingan, koreksi serta arahan dalam menyelesaikan skripsi ini.

5. Kepala bagian mikwa Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi beserta staf terkait yang telah memberikan layanan yang sangat baik sehingga memudahkan Peneliti dalam hal administrasi yang Peneliti perlukan.
6. Kepada kedua orang tua yang telah memberikan dukungan, semangat, maupun doa kepada Peneliti selama ini.
7. Bapak H. M. Hanafi selaku Ketua Panti Asuhan Mu'awanah yang telah mengizinkan Peneliti untuk menjadikan Panti Asuhan Mu'awanah Sebagai tempat Penelitian.
8. Ibu Ida Rusita dan Bapak Ichwan Rosyidi yang telah bersedia menjadi informan penelitian.
9. Keluarga besar Bimbingan dan Penyuluhan Islam UIN Antasari Banjarmasin terkhusus kepada angkatan 2019 yang telah memberikan dukungan dan semangatnya kepada Peneliti.
10. Semua pihak terkait yang sudah memberikan dukungan, semangat, serta memberikan bantuan kepada Peneliti baik itu berupa bantuan langsung maupun bantuan tidak langsung demi terselesaikannya skripsi ini, yang tidak dapat Peneliti sebutkan satu-persatu.

Banjarmasin, 20 Juni 2023

Peneliti

Syarifah Khairani

KATA PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, dengan menyebut nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang, Puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan berkah sekitarta karunia-Nya sehingga atas izin Allah Peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Tidak lupa Shalawat sekitarta salam Peneliti haturkan kepada Baginda Nabi Muhammad Saw, sekitarta kepada sahabat kerabat beliau hingga yaumul akhir.

Skripsi ini Peneliti persembahkan kepada kedua orang tua tersayang Mama dan Abah yang telah merawat, mendukung, selalu mendoakan yang terbaik kepada anaknya, sekitarta selalu melakukan yang terbaik apapun itu untuk anaknya, Peneliti mengucapkan terimakasih yang sebanyak banyaknya kepada Mama dan Abah.

Terimakasih banyak kepada dosen pembimbing skripsi I Ibu Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S.Ag. M.Si. dan juga kepada dosen pembimbing II Ibu Nur Falikhah S.Ant M.Sc. yang telah meluangkan waktunya, memberikan masukan, arahan, bimbingan kepada Peneliti sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Peneliti juga berterimakasih kepada seluruh dosen fakultas dakwah yang telah memberikan ilmunya.

Kepada teman teman Peneliti ucapkan banyak-banyak terimakasih yang telah banyak membantu dalam pembuatan skripsi ini terutama dalam membantu survey tempat Penelitian, telah membantu mencari Panti Asuhan yang bersedia dijadikan tempat Penelitian. Dan terimakasih juga kepada teman teman

seperjuangan angkatan 2019 yang telah banyak membantu sekitarta telah menyemangati Peneliti hingga saat ini.

Peneliti mengucapkan terimakasih banyak kepada pimpinan Panti Asuhan Mu'awanah yang sudah mengizinkan tempat ini untuk dijadikan sebuah skripsi.

Terakhir Peneliti persembahkan skripsi ini kepada orang-orang yang selalu mengatakan “*bebila ikam lulus, bebila skripsi tuntung, bebila ikam siding si anu sudah ikam baluman lah, bebila ikam wisuda anak acil nih bulan ini wisuda ikam baluman lah, gasan apa ikam tu kuliah ikam tu binian*” yang memiliki arti “kapan lulus, kapan skripsi selesai, kapan sidang, kapan wisuda” .

MOTO

Sendiri tapi pelan-pelan bergerak lebih baik daripada ramai-ramai tapi sekedar
berteriak

(Boy Chandra)

Lakukan apa yang bisa dilakukan di masa kini dengan sebaik-baiknya, karena
mungkin kesempatan tidak akan datang dua kali

(Miyanti Dali)

Tidak ada yang terlalu cepat ataupun terlambat semua sesuai dengan ketentuan
takdir yang telah ditetapkan.

Proses yang dijalani memang tidak cepat, tetapi rencana Allah pasti tepat.

(kalimat ini menjawab pertanyaan dari orang-orang yang bertanya bila lulus)

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ﴿٥﴾

Karena Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan,

(Al insyirah ayat 5)

If we never try, how will we now ya begitulah skripsi sekian.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA

Transliterasi yang dipakai dalam pedoman Penelitian skripsi ini adalah pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia tanggal 22 Januari 1988.

1.	ا	:	A	16.	ط	:	Th
2.	ب	:	B	17.	ظ	:	Zh
3.	ت	:	T	18.	ع	:	'
4.	ث	:	Ts	19.	غ	:	Gh
5.	ج	:	J	20.	ف	:	F
6.	ح	:	H	21.	ق	:	Q
7.	خ	:	KH	22.	ك	:	K
8.	د	:	D	23.	ل	:	L
9.	ذ	:	Dz	24.	م	:	M
10.	ر	:	R	25.	ن	:	N
11.	ز	:	Z	26.	و	:	W
12.	س	:	S	27.	ة	:	H
13.	ش	:	Sy	28.	ء	:	`
14.	ص	:	Sh	29.	ي	:	Y
15.	ض	:	Dh				

Mad dan Diftog :

1.	Fathah panjang	:	Â / â	5.	او	:	Aw
2.	Kasrah panjang	:	Î / î	6.	اي	:	Ay
3.	Dhammah panjang	:	Û / û				

Catatan:

1. Konsonan yang bersyaddah ditulis rangkap
Misalnya: ربنا ditulis *rabbânâ*.
2. Vocal panjang (*mad*);
Fathah (baris di atas) ditulis **â**, *kasrah* (baris di bawah) ditulis **î**, sekitarta *dammah* (baris di depan) ditulis dengan **û**, misalnya; القارعة ditulis *al-qâri'ah*, المساكين ditulis *al-masâkin* المفحون ditulis *al-muflihûn*.
3. Kata sandang *alif + lam* (ال)
Bila diikuti oleh huruf qamariyah ditulis **al**, misalnya ; الكافرون ditulis *al-kâfirûn*. Sedangkan, apabila diikuti oleh huruf syamsiyah, huruf *lam* diganti dengan huruf yang mengikutinya, misalnya ; الرجال ditulis *ar-rijâl*.
4. Ta'marbûtah (ة)
Bila terletak diakhir kalimat, ditulis **h**, misalnya ; البقرة ditulis *al-baqarah*. Bila ditengah kalimat ditulis **t**, misalnya; زكاة المال ditulis *zakât al-mâl*, atau سورة النساء *sûrat an-nisâ*.
5. Penelitian kata dalam kalimat dilakukan menurut tulisannya, misalnya; وهو خير اذقين ditulis *wa huwa khair ar-râziqîn*.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	iii
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	iv
SURAT KETERANGAN UJI PLAGIASI	v
PERSETUJUAN	vii
PENGESAHAN	viii
ABSTRAK	ix
KATA PENGANTAR	x
MOTO	xiv
TRANSLITERASI.....	xv
DAFTAR ISI.....	xvii
DAFTAR BAGAN	1
DAFTAR TABEL.....	2
DAFTAR GAMBAR	3
DAFTAR LAMPIRAN	4
BAB I PENDAHULUAN	5
A. Latar Belakang Masalah.....	5
B. Rumusan Masalah	10
C. Tujuan Penelitian	10
D. Signifikasi Penelitian	11
E. Definisi Operasional.....	11
F. Penelitian Terdahulu	13
G. Sistematika Penelitian	15
BAB II KAJIAN TEORI DAN KERANGKA PIKIR	17
A. Tinjauan Teori.....	17
1. Aktivitas Keagamaan	17
2. Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Panti Asuhan Mu'awanah.....	22
3. Faktor Pendukung dan Penghambat.....	27
B. Kerangka Pikir	29
BAB III METODE PENELITIAN.....	30
A. Pendekatan dan Jenis Penelitian.....	30
B. Subjek dan Objek Penelitian	32
C. Lokasi Penelitian.....	33
D. Data dan Sumber Data	33
E. Teknik Pengumpulan Data.....	36
F. Pengelolaan dan Analisis Data.....	38
G. Pengecekan Keabsahan Data.....	40

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	42
A. Gambaran Umum.....	42
B. Hasil.....	49
1. Aktivitas Keagamaan.....	50
2. Faktor pendukung dan penghambat.....	57
C. Pembahasan.....	59
1. Aktivitas Keagamaan Pada Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Panti Asuhan Mu'awanah.....	60
2. Faktor pendukung dan penghambat.....	72
BAB V PENUTUP.....	78
A. Simpulan.....	78
B. Rekomendasi.....	79
DAFTAR PUSTAKA.....	80
LAMPIRAN.....	83
DAFTAR RIWAYAT HIDUP.....	99

DAFTAR BAGAN

1. Bagan 2.1 Kerangka Pikir 29
2. Bagan 4.1 Struktur Kepengurusan Panti Asuhan Mu'awanah..... 45

DAFTAR TABEL

1. Tabel 4.1 Data Anak Asuh Dalam 46
2. Tabel 4.2 Data Anak Asuh Luar 47

DAFTAR GAMBAR

1. Gambar 4.1 Peta Wilayah Kalimantan 42
2. Gambar 4.2 Peta Wilayah Kalimantan Selatan..... 43
3. Gambar 4.3 Peta Jalan Menuju Panti Asuhan Mu'awanah 43

DAFTAR LAMPIRAN

1. Lampiran 1 Surat Keterangan Pembimbing Skripsi	89
2. Lampiran 2 Surat Keterangan Sudah Seminar.....	91
3. Lampiran 3 Berita Acara.....	92
4. Catatan Konsultasi	93
5. Surat Keterangan Riset	97